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agenda
do Presidente
Jânio Vital Stefanello

Outubro e Novembro de 2014

09 de outubro:  Reunião com escolha do 
Conselho Consultivo em Não-Me-Toque.

21 de outubro: Na sede da cooperativa 
Certel, em Teutônia, Stefanello participou 
da reunião promovida pela Fecoergs 
para os estudos do projeto de Pesquisa e 
Desenvolvimento (P&D) das cooperativas. 
Os dirigentes e técnicos das cooperativas 
acompanharam palestra sobre o WACC (sigla 
em inglês para Custo Médio Ponderado de 
Capital), que é um componente importante nos 
estudos de P&D a serem apresentados à ANEEL, 
com o objetivo de melhorar as proposições à 
Metodologia Tarifária.

22 de outubro:  Participou de reunião 
da diretoria da Ocergs com o Sr. João Paulo 
Koslovski (Diretor Secretário da OCB e 
Presidente da OCEPAR). O encontro tratou de 
projetos do Sistema cooperativista gaúcho que 
estão em fase de discussão interna. Na reunião, 
foram compartilhadas experiências entre as 
organizações para desenvolver e fortalecer o 
cooperativismo. 

29 de outubro: Juntamente com os 
conselhos de Administração e Fiscal da Coprel 
Energia e Coprel Geração e Desenvolvimento, 
Stefanello esteve no município de São Francisco 

de Paula/RS, para conhecer as obras da PCH 
Cazuza Ferreira e acompanhar a apresentação 
dos dados técnicos da obra. A Coprel Geração 
e Desenvolvimento estuda a participação no 
empreendimento.

04 de novembro: Reunião com escolha do 
Conselho Consultivo em Pontão.

 06 de novembro: Na sede do Escoop 
em Porto Alegre, Stefanello participou de 
reunião-almoço promovido pela Ocergs, com o 
governador eleito José Ivo Sartori, apresentando 
os pleitos do cooperativismo para o próximo 
governo. Com relação ao setor de infraestrutura, 
defende-se a criação de programas de apoio 
e financiamento para a construção de redes 
trifásicas no interior, e mais agilidade  na liberação 
de licenças ambientais por parte da FEPAM para 
a construção de Pequenas Centrais Hidrelétricas. 

07 de novembro: Participou de reunião na 
OCB (Organização das Cooperativas Brasileiras) 
em Brasília, discutindo o tema “Metodologia 
Tarifária” e as futuras ações das cooperativas de 
infraestrutura no cenário nacional. Participaram 

também o superintendente da Infracoop 
José Zordan, a Gerente Geral da OCB Tânia 
Zanella, e gerente Jurídica da OCB e CNCOOP 
(Confederação Nacional das Cooperativas).

20 de novembro: Reunião com escolha do 
Conselho Consultivo em Mato Castelhano.

26 de novembro: Reunião dos conselhos 
de Administração e Fiscal da Coprel Energia e 
Coprel Geração e Desenvolvimento.

27 de novembro: Participou do XXXV 
Encontro Nacional do Sistema Infracoop, em 
Florianópolis/SC, onde estiveram reunidas as 
lideranças de todas as Federações estaduais de 
cooperativas de infraestrutura, e representantes 
da OCB. Os principais temas tratados foram com 
relação à metodologia tarifária, enquadramento 
das cooperativas permissionárias e autorizadas, 
bem como ações administrativas, políticas e 
jurídicas do Sistema para o próximo ano.
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liderança feminina e projetos de internet 
em pauta nas reuniões do Conselho Consultivo
Últimas reuniões do ano foram marcadas por dois importantes
temas para o futuro da cooperativa

Nos meses de outubro e novembro, a Coprel encerrou 

o cronograma anual de reuniões de escolha do Conselho 

Consultivo nos municípios de atuação. Foram realizadas 

reuniões em Não-Me-Toque (dia 09 de outubro, na 

Associação Comercial), em Pontão (dia 04 de novembro, 

no CTG Recanto dos Tropeiros) e em Mato Castelhano (dia 

20 de novembro, no Salão Paroquial). Nos três encontros, 

o presidente da cooperativa, Jânio Vital Stefanello, se fez 

presente e apresentou os dados econômicos, técnicos e 

sociais, além dos investimentos da cooperativa em cada 

município.

Pontão e Mato Castelhano são atendidos pela Coprel 

em todo o município (áreas urbana e rural); e em Não-Me-

Toque, a expansão da cidade e da área industrial trouxe 

loteamentos urbanos e indústrias para o atendimento da 

cooperativa, que já levava energia para todo o interior. 

Nestes três municípios, a Coprel também está levando a 

Internet Triway, através da operadora de telecomunicações 

Coprel Telecom. Foi apresentado o andamento do projeto de 

internet em cada município: em Não-Me-Toque, internet via 

fibra em toda a área urbana; em Pontão, internet e telefonia 

via rádio já disponíveis para a área urbana e arredores, e 

em Mato Castelhano, estão sendo instalados os primeiros 

pontos de acesso à internet e telefonia via rádio para os 

moradores da área urbana e localidades próximas. De 

forma progressiva, a Coprel pretende levar internet a cada 

vez mais cooperantes, da cidade e do interior.

 Outro destaque foi a maior participação feminina como 
lideranças do Conselho Consultivo. Conheça os novos líderes:

em não-me-ToQue, 
(esquerda p/ direita): 
conselheiro titular Almir 
José gorgen, conselheira 
titular diva maria Fath, 
e conselheiro suplente 
delvino danielli. Deixam 
o conselho Orlando Inácio 
Nienow e Mario Luiz 
Diefenthaeler.

em ponTão, (esquerda 
p/ direita): Conselheiro 
suplente ivanir antônio 
lucca, conselheira titular 
cleci gobbi machado, e 
conselheiro titular, José 
ires oliveira Bonatto.  O 
cooperante Waldemiro João 
Giordani deixa o conselho.

em      maTo caSTelHano, 
(esquerda p/ direita): 
conselheira titular adi Salete 
rocha da rosa, conselheiro 
titular antonio caríssimo, e 
conselheira suplente maria 
elaine moreira Solagna.  
Deixam o conselho, os 
cooperantes Osvaldo Anacleto 
da Rosa e Sérgio Manfroi.
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Comunidade escolar de mais quatro municípios 
aprendem e se divertem com o coprel na escola
Momento de avaliação das atividades e preparação para 2015

Mais um ano letivo está chegando ao fim, e com a chegada 
das férias escolares, a Coprel encerra as atividades do projeto 
Coprel na Escola de 2014, para iniciar com toda a energia as 
edições do próximo ano.

Nos meses de outubro e novembro, quatro municípios 
receberam toda a alegria, diversão, aprendizado e conhecimento 
que o projeto proporciona, através da peça teatral “Cuidado, a 
Energia Baixou em Mim!”, das orientações do Coprelito e dos 
colaboradores, onde são abordados os temas: cooperativismo, 
economia de energia, preservação dos recursos naturais e 
cuidados com a eletricidade. Todos os participantes ainda 
recebem material didático personalizado do projeto, com 
dicas e informações úteis aos alunos e professores, para dar 
continuidade aos ensinamentos.

Em não-me-Toque, o projeto foi realizado em duas 
edições: dias 08 e 09 de outubro, para atender 734  alunos. As 
atividades ocorreram junto ao ginásio Breno Kirinus.

Em pontão, o Coprel na Escola foi realizado dia 04 de 
novembro, com 563 participantes se divertindo e aprendendo 
junto ao Ginásio Municipal.

Em mato castelhano, o Coprel na Escola reuniu 300 
participantes na manhã de 20 de novembro, junto ao Ginásio 
Municipal.

Santa Bárbara do Sul recebeu o Coprel na Escola dia 
25 de novembro, junto à Casa de Cultura, reunindo 267 
participantes.

Coprel na Escola em Mato Castelhano

Coprel na Escola em Não-Me-Toque

Coprel na Escola em Pontão

Coprel na Escola em Santa Bárbara do Sul
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vida e energia 
a partir da água
Cooperante investe na hidroponia 
como novo conceito na produção de alimentos

“É muito gratificante. A gente não tem palavras para 

expressar o que sente vendo o nosso trabalho dar os primeiros 

frutos”. Apenas com essa declaração de Zilá Marilaine Ferreira 

Prass, já é possível dizer que valeu o investimento da família 

em uma moderna estufa para a produção de tomates, no 

sistema hidropônico. Mas o volume e a qualidade da produção 

na primeira safra são a certeza de que o trabalho dela e do 

esposo, Irineu Krug Prass, está no caminho certo.

A  hidroponia  é a técnica de cultivar  plantas  sem  solo, 

onde as  raízes  recebem uma solução nutritiva e balanceada 

a partir da água, onde são colocados todos os nutrientes 

essenciais ao desenvolvimento da planta. Este trabalho é de 

responsabilidade de Irineu, que monitora constantemente o 

PH da água, a quantidade de nutrientes e o funcionamento 

correto do motor-bomba elétrico. Dona Zilá, auxiliada pelo 

neto Otávio Augusto, realiza a colheita. A plantação de tomates 

hidropônicos também exige outros cuidados como firmar e 

amarrar as plantas na estrutura, ajustar as lonas da estufa 

conforme luminosidade, vento e temperatura.

Mas além da energia do casal de agricultores que, incentivado 

pelas filhas e pelos genros, decidiu dar início a uma atividade 

totalmente nova, a energia elétrica também é fundamental.  

“Sem a energia, não teria como começar a hidroponia, pois a 

planta precisa de água a cada 15 minutos, e é o motor-bomba 

que distribui essa água em toda a plantação. Em menos de 

uma hora sem água, a planta já sente, em pouco tempo pode 

murchar e comprometer a safra. Por isso a gente precisa 

sempre de energia”, destaca o cooperante. Além de contar 

com a Coprel que leva energia para a residência e a estufa do 

casal, eles incluíram no projeto de financiamento um gerador 

de energia. “Como forma de prevenção, incluímos o gerador 

no orçamento, pois não estamos livres de tempestades, de 

cair um poste, ou ficarmos sem energia. Então caso isso venha 

a acontecer, a gente aciona o gerador e a plantação não é 

prejudicada. Mas felizmente em quase um ano, a gente ainda 

não precisou usar”, comenta Irineu. 

Os tomates longa vida são produzidos sem adição de 

agrotóxicos, sendo vendidos no comércio local e para pessoas 

que visitam a propriedade, pioneira na produção de tomates 

hidropônicos. A propriedade está localizada em Santa Clara do 

Ingaí (Km 11 da VRS 824, às margens da rodovia), entre Quinze 

de Novembro e Fortaleza os Valos.

Coprel na Escola em Mato Castelhano

Coprel na Escola em Não-Me-Toque

Coprel na Escola em Pontão

Coprel na Escola em Santa Bárbara do Sul

Irineu controla as especificações da água

Zilá, Otávio e Irineu
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Com frequência, a Coprel apresenta em seus canais de 
comunicação institucional as histórias, projetos e investimentos 
de cooperantes cujo trabalho depende diretamente da energia 
elétrica.

Para fazer parte da vida e do trabalho de quase 50 mil 
famílias, a cooperativa investe para melhorar a qualidade da 
energia distribuída. Confira os últimos investimentos concluídos 
e os que estão em execução:

investimento concluído em Tapera
Transformação de três quilômetros de rede monofásica para 
trifásica, nas localidades de Vila Telles, Vila Raspa e Linha 
Teutônia, proporcionando uma rede  mais robusta e segura, 
com postes de concreto mais resistentes, novos condutores, e 
maior quantidade de para-raios para melhoria da proteção da 
rede contra descargas atmosféricas. Também foram instalados 
transformadores trifásicos e substituídos os circuitos de baixa 
tensão na localidade de Vila Telles. 

Famílias beneficiadas: 61
Valor do Investimento: r$136.614,13

investimento concluído em cruz alta
Em uma extensão de 22 quilômetros, foram feitas melhorias 
na rede trifásica troncal existente, com substituição de 87 
postes, isoladores, instalação de para-raios e instalação dos 
postes em distâncias adequadas. Outra etapa foi a construção 
de 3,3 quilômetros de rede trifásica, para interligar os 
alimentadores de Cruz Alta e Tupanciretã. E a última etapa 
da obra é a instalação de dois equipamentos religadores 
telecomandados, que permitem a automação das manobras 
com um comando de computador, à distância.

Famílias beneficiadas: 200
Valor do Investimento: r$419.181,39

mais energia, oportunidades e desenvolvimento
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inveSTimenToS em andamenTo
IBIRUBÁ 
Construção de rede de média tensão compacta e baixa tensão 
multiplexada para adequação da rede na área industrial, em 
uma extensão de 5,42Km. Quatro etapas da obra já foram 
concluídas, e três estão em andamento. A Coprel está 
investindo 515 mil reais na construção desta rede, essencial 
para o desenvolvimento industrial do município.

ESPUMOSO  
Recondutoramento de rede de média tensão troncal, com 
readequação de traçado, nas localidades de Barra do Colorado 
em Tapera e Arroio da Prata, em Espumoso. Na etapa atual 
da obra, mais da metade dos 6,33Km projetados foram 
concluídos. O investimento beneficia mais de 4.500 famílias, 
sendo que a Coprel está investindo 340 mil reais.

PASSO FUNDO   
Está sendo feito o recondutoramento de rede de média 
tensão com rede compacta e baixa tensão multiplexada, 
junto a área industrial de Passo Fundo, em uma extensão 
de 1km. O investimento, de 130 mil reais, proporciona mais 
confiabilidade ao sistema elétrico nesta área.

SERTÃO 
A cooperativa está investindo na transformação de 6,7km 
de rede monofásica para trifásica, com readequação de 
traçado, nas localidades de Volta Grande em Sertão e Vista 
Alegre, Caixa D´Água e Colônia Dona Eliza em Estação. O 
investimento é de 308 mil reais.

PANAMBI 
Foi construído o segundo módulo exclusivo de alimentador 
da Coprel na Subestação de Panambi, desmembrando o atual 
alimentador em dois. Também serão construídos 3Km de 
rede compacta e 4 Km de rede convencional em alimentador 
duplo a partir da saída da subestação para atendimento ao 
novo alimentador, até a localidade de Sete de Setembro. 
Serão investidos 1,4 milhões de reais, beneficiando 2.796 
cooperantes.

SALTO DO JACUÍ 
Foi instalado um módulo exclusivo de alimentador da 
Coprel, na Subestação UHE Jacuí. Com esse investimento, 
os cooperantes da região serão atendidos diretamente 
pela Subestação, e não mais através de um ponto de 
suprimento ao longo da rede da supridora. Também estão 
sendo construídos 4,4Km de rede trifásica compacta e 
convencional, a partir da subestação, até a localidade de 
Capão Bonito. Estas obras totalizam 980 mil reais e vão 
beneficiar 3.250 famílias.
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Para levar energia ao interior, ou de uma cidade para 
outra, as redes da Coprel perpassam grandes distâncias, 
sendo necessário atravessar áreas agrícolas, como lavouras. É 
uma prática comum e necessária à todas as cooperativas ou 
empresas de distribuição de energia elétrica.

Mas a existência de uma rede de energia em uma lavoura 
exige o cuidado dos agricultores que operam máquinas no local. 
No período de plantio ou colheita, com a maior movimentação 
de máquinas e implementos, a Coprel registra aumento de 
ocorrências de danos às redes elétricas ocasionados por colisão 
com os postes.

A situação é preocupante pois, além do dano material 
(quebra de postes, rompimentos de cabos), muitos cooperantes 
ficam sem energia por um período maior de tempo, em razão 
da necessidade de deslocar uma equipe pesada (caminhão 
equipado com poste e demais equipamentos necessários). E 
o mais grave, é que este tipo de acidente pode causar choque 
elétrico, colocando em risco a vida de quem estiver operando o 
equipamento acidentado ou pessoas próximas.

             orienTaçÕeS

Antes de iniciar o trabalho na lavoura, verifique a 
existência de redes elétricas em seu local de trabalho. 
Cuidado ao operar e manobrar máquinas próximas 
à rede. Mantenha uma distância de segurança dos 
postes, e fique atento com relação à altura dos cabos.

Na ocorrência de algum acidente envolvendo as 
redes elétricas da Coprel, comunique a cooperativa 
imediatamente, através do Discoprel, pelos telefones: 
116, 0800 51 3196 ou 0800 701 3196. 

coprel alerta para o cuidado ao trabalhar 
com máquinas próximo às redes de energia
Ocorrências de acidentes aumentam nos períodos de plantio e colheita
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“Responder a pesquisa de satisfação para mim foi um 
compromisso. Do jeito que a gente é atendido, também tem que 
corresponder, responder ao pedido da Coprel, para a cooperativa 
saber como a gente se sente em relação ao atendimento”. Com 
essas palavras, o cooperante Amélio Löser, da localidade de 
Arroio Grande / Selbach, destaca o que o motivou a responder e 
enviar de volta para a Coprel a Pesquisa de Satisfação, recebida 
junto com a fatura de energia elétrica. O professor aposentado 
reside há quase 50 anos na localidade, junto com a esposa Maria 
Lurdes Löser, e recentemente passou a usufruir dos serviços da 
Coprel, se identificando com a forma da cooperativa atender a 
seus cooperantes.

A Coprel passou a fornecer energia para Arroio Grande no final 
de 2013. E através do serviço Triway, também oferece internet e 
telefonia para a comunidade. Com estes dois importantes serviços, 
se faz presente na vida das pessoas e busca no atendimento 
oferecido, o seu diferencial. Por isso, é tão importante para a 
cooperativa avaliar seus serviços. “Eu me lembro no início, logo 
quando foram instalados os telefones Triway, teve um e outro 
aparelho com defeito. Então nós ligamos no Discoprel, de 
imediato eles vieram arrumar, e o que mais me admirei foi que de 
tarde, veio uma ligação da Coprel pedindo se tinha ficado bom o 
serviço! Imagina algum outro lugar que vão fazer isso! E depois, 
não tivemos mais nenhum problema mesmo”, lembra Seu Amélio. 
A esposa também elogia o atendimento da cooperativa. “Somos 
muito bem atendidos. Sempre que precisei ligar na Coprel, gostei 
porque fui muito bem atendida”.

A pesquisa de satisfação é enviada na quantia de 1.500 
questionários/mês, distribuídos aleatoriamente entre as faturas 
dos 50 mil cooperantes. Nessa distribuição, todas as regiões são 
contempladas, sem repetição da entrega. A partir destas pesquisas, 

a Coprel avalia o índice de 
satisfação dos cooperantes, 
e planeja seu futuro levando 
em conta as sugestões 
fornecidas. A pesquisa não 
exige identificação, mas 
esta é importante  para o 
retorno aos cooperantes. 
Após respondida, é só colocar 
a pesquisa em qualquer 
agência dos Correios – os 
custos de envio são pagos pela Coprel.

Mesmo não conhecendo toda a importância da Pesquisa de 
Satisfação, Amélio e Lurdes Löser entenderam que a resposta 
deste formulário é importante. E o espírito de cooperação, 
também traz muita luz para este casal que completa 50 anos de 
casamento, e que tem orgulho de fazer parte da cooperativa. 
“Podemos dizer que estamos tão unidos como a Coprel. Todos 
que fazem parte da cooperativa estão de parabéns, e desejamos 
que continuem assim, pois vocês estão no caminho certo”, 
finaliza Amélio. 

Pesquisa de satisfação avalia o 
trabalho da cooperativa
Casal de Selbach fala sobre a importância de avaliar o atendimento da Coprel
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Um século de história 
cantando e encantando gerações
Coral Carlos Gomes, de Victor Graeff, mantém viva a cultura

Cooperar também é aproveitar a energia para as atividades 
recreativas e culturais. Com esse espírito de cooperação e 
amizade, e com energia de sobra, os membros do Coral Carlos 
Gomes, de Victor Graeff, se reúnem semanalmente para os 
ensaios. Apesar de o canto estar mais associado ao lazer 
do que ao trabalho, cada participante assume uma grande 
responsabilidade: todos os cantos são afinadíssimos, regidos 
pelos ouvidos atentos do maestro Timoteo Klesener.

O trabalho do coral é voluntário, mas a recompensa está 
no sucesso das apresentações realizadas em Victor Graeff e na 
região, e no reconhecimento recebido, como a Menção Honrosa 
vinda diretamente da Alemanha, parabenizando o grupo pelos 
100 anos de atividades, comemorados em novembro de 2014. 
Muitos registros históricos e partituras foram perdidos: por 
estarem escritos em língua alemã, tiveram de ser eliminados 
durante a Segunda Guerra Mundial. Mas a tradição e a história 
continuaram vivas entre os membros, e a história que passou de 
geração para geração hoje está documentada.

O Coral Carlos Gomes é um exemplo de que a cooperação 
faz as pessoas irem muito mais longe, e conquistarem seus 
objetivos. O cooperante Silvano Müller, vice-diretor do Coral, 
ressalta as conquistas do grupo no centenário: três metas 
traçadas pelos membros que foram cumpridas. “Gravação do 
segundo CD, edição de um livro relatando a história dos 100 anos 
do Coral Carlos Gomes, e confecção de um novo uniforme para 
todos os integrantes”. Assim como em uma cooperativa, para 
o Coral foi preciso unir ideias, esforços e trabalho para celebrar 
as conquistas vindas da cooperação. “O coral representa muita 
amizade, alegria, os amigos sempre unidos. As pessoas têm que 
se unir, para fazer as coisas acontecerem”, salienta Bernardete 
Lammel, diretora do coral.

100 anos com muita energia! Parabéns ao Coral Carlos 
Gomes, desejamos que continuem desempenhando este trabalho 
de muito valor para a disseminação da música e da cultura.
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“Eneacampeã”. A palavra causa estranhamento por 
ser pouco conhecida: afinal, receber por nove vezes uma 
premiação não é algo comum. Mas este feito foi alcançado 
pela Amisa, que recebeu pela nona vez a premiação máxima 
da Ford, o Chairman’s Award. Este é o maior prêmio da 
montadora pela qualidade no atendimento e o alto padrão dos 
serviços oferecidos aos clientes. A Amisa também recebeu pela 
segunda vez, a premiação máxima da Ford pelos serviços: a 
oficina da Amisa é “Oficina Diamante” Ford, ou seja, está entre 
as cinco melhores oficinas Ford no Brasil. Essas premiações 
foram entregues em evento realizado dia 06 de outubro, na 
loja Amisa em Ibirubá.

A definição dos vencedores destes prêmios é feita pela 
Ford, baseada principalmente nas pesquisas respondidas 
pelos clientes de cada distribuidor, que chegam diretamente 
para controle da Ford. Também é feita a avaliação dos níveis 
de serviço e instalações disponibilizadas pelo distribuidor, que 
devem estar dentro dos padrões estabelecidos pela Ford.

O presidente da Amisa, Jânio Vital Stefanello, reconhece o 
prêmio como uma merecida valorização ao trabalho de toda a 
equipe e uma prova de confiança para o cliente. “Estar entre os 
melhores distribuidores Ford em todo o Brasil por nove vezes é 
o reconhecimento merecido por uma equipe que se destaca por 
ir muito além da venda. Quando vendemos um carro, queremos 
entregar uma experiência diferenciada de atendimento e 
confiança, que se estende na realização das manutenções do 
veículo e se consolida com a fidelidade à marca”.

A Amisa é uma empresa coligada à Coprel, dando suporte 
à manutenção da frota de veículos da cooperativa. Mas 
essa relação vai muito além de fornecer produtos e serviços 
para a Coprel. “A filosofia de atendimento da cooperativa 
está presente em todo o processo de atendimento, vendas 
e pós-vendas da Amisa”, destaca Stefanello. A conquista 
das premiações “Chairman’s Award” e “Oficina Diamante” é 
resultante dos diferenciais que são percebidos pelos clientes 
e relatados nas pesquisas, como a cordialidade, o respeito e a 
verdade nas relações. Estas características mantém a empresa 
consolidada no mercado regional há mais de 60 anos.

Além de atuar em Ibirubá e Panambi como distribuidor 
Ford, com venda de veículos novos e serviço autorizado, a 
Amisa também comercializa veículos seminovos multimarcas 
nas duas unidades, possui uma loja em Palmeira das Missões 
e postos de combustíveis em Ibirubá e Quinze de Novembro. 

Ford do Brasil reconhece a Amisa como 
melhor distribuidor Ford pela 9ª vez
além da premiação em atendimento, os serviços da oficina 
amisa a colocaram entre as cinco melhores do país

amisaford.com.br amisaford
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naTal é o momento que todos estão unidos, 
contagiados pela força da cooperação.
Que essa energia ilumine a nossa vida
e traga muita paz e evolução.
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